

谷山中
谷山小
西谷山小

小・中連携
研修会

つなぐ!! つながる!! つなげる!!

令和5年7月31日(月)、谷山中学校にて谷山小、西谷山小との小・中連携研修会が行われました。「学習指導」、「生徒指導」、「特別支援教育」、「保健指導」、「小中接続」の5つの分科会を通して見えてきたキーワードを「つなぐ!! つながる!! つなげる!!」とまとめました。



ロイロノートに苦戦中?

✳ 学習指導

子供同士の会話をつなごう!

Aさんは…と
思うんだ。



それに対してBさん
はどう思う?



子供「…だと考えます。」

教師「ああ、そうだよね。つまり…」

一人の子供から想定していた答えが出たとき、それに沿って授業を進めてしまうことはないでしょうか。宮迫指導主事の指導講話にもありましたが、これから教師に求められるのは、ファシリテーター的な役割。子供同士の会話をつないで、更に子供の思考や自己肯定感を高めていきましょう。



生徒指導

生活のきまりをつなごう!

生徒指導の分科会では、各校の「生活のきまり」を3校それぞれで確認し、子供たちにもっと意識させていきたい。特に中学校生活の見通しをもちやすくするため、小6の子供やその保護者に谷山中の「生活のきまり」をつないでいこうという話合いがなされました。



特別支援教育

困りごとを家庭とつなごう!

進路を見据えることが大切。進学先や就職先などの情報を保護者につないだ上で、協力関係を築いて支援に当たりたい。また、子供や保護者の進路に対する考えや求められる支援を通常学級や上級学校の先生方に適切につないでいくことが必要ではないか、という話合いがなされました。



保健指導

子供の背景をつなごう!

保健指導の分科会では、子供がコミュニケーションをとれるよう相手と話をするときのマナーなど小さなことを積み重ねていこう、また、そうして得た気がかりな子供たちの背景のアセスメントを他の先生方や家庭につないでいこう!という話合いがなされました。



小中接続

共通実践事項をつなごう!

2分前着席1分間黙想、家庭学習の仕方など、それぞれの学校で行っている実践事項を、校種をこえて理解することで、それぞれの指導がまた深まるのではないかと、また、メディア端末の利用については、家庭でのルール作りを求めていこう!という話合いがなされました。

対話形式の小・中連携研修会は3年ぶりでしたが、お互いの顔を知り、課題や解決策を話し合うことができ、とても有意義な時間でした。地区の子供たちの健やかな成長を目指して、これからもお互いつながっていきましょう!! (谷山中 学力向上エリアスクールの取組にもぜひご参加ください!!)

谷山中グループ小・中連携推進委員会